

avec une énergie diabolique. Cette puissance, c'est la franc-maçonnerie. Le système scolaire de Manitoba est son œuvre. On ne nous fera jamais croire que le gouvernement de cette province n'a obéi qu'au caprice, lorsqu'il a résolu de fouler aux pieds le pacte fédéral et de renier les promesses les plus solennelles. Pourquoi le gouvernement fédéral tâtonne-t-il, même après le jugement du Conseil Privé? Parcequ'il est paralysé par la même puissance occulte. Tout effet a une cause, et cette cause doit être proportionnée à l'effet. Or, l'action seule de la Franc-Maçonnerie peut expliquer d'une manière complète ce qui se passe depuis cinq ans. Le cérémonial maçonnique qui a déjà présidé à l'érection de plusieurs écoles publiques de Manitoba le démontre suffisamment. Voilà ce qu'il faut dire et savoir comprendre, afin d'agir en conséquence.

La prière et l'union de toutes les bonnes volontés s'imposent donc plus que jamais.

Comme nos lecteurs le savent, Ottawa a eu son imbroglia scolaire. Il s'est terminé par le départ des Frères, qui ne sont pas les plus à plaindre. Un correspondant s'écrie à ce sujet dans la *Minerve* :

“ Pourquoi ne nous sommes-nous pas soulevés pour protester contre la conduite des commissaires et les insultes lancées à nos instituteurs? Pourquoi n'avons-nous pas fait connaître l'opinion publique en affirmant que nous ne voulions pas laisser partir nos Frères? Ah! c'est qu'il y a eu de la négligence, de l'indifférence, de l'apathie chez nous. ”

Eh bien, dansez maintenant.

LETTRE de JÉRUSALEM

Jérusalem, 4 septembre.

Le 15 août, fête de l'Assomption, pour les orientaux, correspond à notre 27 août. Dès la veille, la solennité commence au tombeau de la Sainte Vierge, à Gethsémani.

Le matin, on porte en procession une image de la Mère de Dieu, conservée dans une chapelle près de la basilique du Saint-Sépulcre. Cette image est déposée dans la crypte de Gethsémani, pour y rester exposée à la vénération des fidèles, jusqu'au premier